



Montagnette
Tous unis
pour reboiser
le massif
ravagé par
les flammes **P.5**

/PHOTO VALÉRIE FARINE

4000 arbres vont reboiser la Montagnette avant Noël

Deux ans après l'incendie qui a dévasté 1600 hectares sur les 4000 du massif, la commune de Barbentane a lancé une opération de reboisement d'envergure jusqu'au 14 décembre. Des feuillus vont remplacer les résineux.

Il faut un peu creuser pour enfoncer les racines du plant dans la cuvette creusée en amont", précise l'un des bénévoles, gilet vert sur le dos, de l'Association pour le reboisement et la protection du Cergle Sainte-Victoire (ARPCV), créée en 1986 à la suite du premier incendie du plateau entourant le massif aixois. "Quand vous plantez, il faut creuser un peu la motte pour que la terre soit un peu poudreuse afin d'éviter les bulles d'air", recommande à son tour Morgan Jacquot responsable du reboisement et vice-président de l'association. La deuxième étape de la plantation consiste à enfoncer un piquet pour placer ensuite la gaine de protection qui va protéger le jeune arbre des rongeurs, avant de terminer l'action en alimentant le sol de compost.

Barbentane champion de France du don

Chargé de mener en œuvre l'opération "Des milliers d'arbres pour la Montagnette", l'ARPCV encadre les volontaires qui, pendant un mois, vont planter 7000 arbres dans les bois ravagés de la commune de Barbentane. Le 18 novembre 2022, 1600 arbres au total ont été plantés sur les 4000 que compte le massif, lequel a été dévasté par un terrible incendie. Et c'est à l'endroit précis où est venu mourir le feu, en hauteur des habitations, que le reboisement va venir les protéger, autant d'événements incertains que des risques de glissements de terrain. En remplaçant les résineux par des feuillus, moins sensibles aux flammes, "Pinus, Eucalyptus, résineux, érables de Montpellier, cèdres Sainte-Lucie, pariers de feuilles d'amarant, glands primés de chênes blancs...", énumère Jean-Pierre Mattalia,



2500 bénévoles de tous âges sont attendus pendant un mois pour participer au projet "Des milliers d'arbres pour la Montagnette". PHOTO VALÉRIE FARINE

président fondateur de l'ARPCV.

"C'est fabuleusement d'un travail réalisé depuis plusieurs mois, raconte Jean-Christophe Daudet, maire de Barbentane, comme la population a vu venir le printemps, autant d'événements incertains que des risques de glissements de terrain. En remplaçant les résineux par des feuillus, moins sensibles aux flammes, "Pinus, Eucalyptus, résineux, érables de Montpellier, cèdres Sainte-Lucie, pariers de feuilles d'amarant, glands primés de chênes blancs...", énumère Jean-Pierre Mattalia,

chaque arbre planté coûte au total 12€.

neus aident aussi. Tout le monde se retrouve les marches et c'est ça aussi qui est beau dans cette initiative". Un mouvement de solidarité lancé au lendemain de l'incendie avec une campagne de dons défilés, soutenue entre autres par Jean Reno, Emmanuel Béart, Tiago Rodrigues ou encore Olivier Minon. "On a recueilli 180 000€ qui ont contribué à cette opération. On est d'ailleurs devenu la commune championne de France de dons défilés", rappelle le maire. Chef triplement étoilé du res-

taurant l'Oustau de Baumanière, aux Baux-de-Provence, et parain de l'opération "Des milliers d'arbres pour la Montagnette", Glenn Viel a lui aussi péti une pichette en main. "Je ne sais pas si ma présence donnera un peu plus d'écho mais c'est important pour moi d'être là. C'est tout simplement ma façon d'accompagner le projet, de faire un geste solidaire pour montrer qu'on est tous concernés, de près ou de loin, par ce qui se passe autour de nous", témoigne ce Breton d'origine, installé depuis dix ans dans la région et figure de

l'émission Top Chef. À Barbentane, beaucoup montrent l'exemple. Mathieu Stempfle, directeur général des services de la mairie, est venu avec ses enfants. "Ce sont eux qui ont eu envie de participer. Ça leur permet aussi de voir l'évolution de la nature. Les arbres qu'ils ont plantés il y a presque un an les dépassent aujourd'hui", explique le fonctionnaire, montrant un peu plus loin le chef de la cuisine centrale de la commune et son second.

Je le fais aussi par rapport à mon fils

Habitante de Bogonas, Anais Gineux, 43 ans, se mobilise sous samedis consécutifs : "Je suis la éducative sportive et comme la Montagnette est mon terrain de jeu, je rebois. Je le fais aussi par rapport à l'école et à mon fils". Tous les deux ont déjà participé à l'opération tant de reboisement en décembre dernier et n'ont pas hésité à maintenir la pichette ce samedi matin. "Les arbres qu'on a plantés en fin d'année sont beaux maintenant", constate Chantal. "Quand on y met de l'amour, tout va bien", sourit Bryan.

Au-delà des volontaires qui peuvent venir librement les samedis, des publics de structures institutionnelles sont attendus en semaine: écoles, collèges, lycées agricoles, centres pénitentiaires, hôpitaux, missions locales, communauté d'agglomération, entreprises, particuliers. Déjà 2000 personnes sont inscrites sur les quatre semaines à venir pour parvenir à l'objectif de 7000 arbres qui devront être atteints sans difficulté.

Ludovic TOMAS

Pour participer au reboisement : 04 90 90 95 85.